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融媒体记者 陈小菊 黄欣美

短短2天，从拿地到“五证”齐全，
“捷捷微电子”功率半导体“车规级”
产业化建设项目刷新了我市重大项
目行政审批速度的历史纪录。

挑战审批效率“极限”的背后，折
射出我市持续优化营商环境、推动重
大项目提速的决心。

流程再造 行政审批瘦身提速

3月24日，启东经济开发区华石
路上、14万平方米的土地上春意盎
然，由“捷捷微电子”布局的功率半导
体“车规级”产业化项目蓝图即将在
这里开工建设。

今年3月，捷捷微“车规级”产业化
建设项目被纳入“拿地即开工”服务项
目，市行政审批局迅速成立协调专班，
会同市大项目办、市自然资源和规划
局、住建局、经济开发区等多个部门，并
联式推进项目进展。最终，“五证”（用地
规划许可证、不动产权证、工程规划许
可证、审图合格证、施工许可证）的全流
程审批只用了2天，其中难度最大的审
图合格证、施工许可证只用了半天。

2天时间“拿地即开工”，实现从
“地等证”向“证等地”转变，最重要的
一环是流程精简，变“串联”为“并

联”。市行政审批局代办中心主任黄
玲玲道出其中的奥秘。

近年来，市行政审批局不断优化
完善流程审批过程，创造性地将原涉
及建设项目审批多个部门的相关事
项融合到一个窗口办理，将拿地和开
工手续并联推进，拿地过程和用地规
划许可、工程规划许可、施工许可等
项目审批事项“大并联”受理。将项目
审批中分别办理的立项、环评、节能
审查、审图、报监等事项实行“小并
联”办理，现场帮办、现场审批，当场
出具审批结果，实现1小时办结制。通
过“大并联”和“小并联”，审批模式实
现环环相扣、同步推进，多证齐发、同
步盖章，让行政审批瘦身提速。

靠前服务 项目开工减负加速

“‘捷捷微电子’项目的‘五证齐
发’看似是两天完成，但实际上很多
工作都是前置的。”黄玲玲告诉记者。
从3月初开始，她就紧贴项目展开服
务，从拿地前的规划校准，到拿地后
的各种材料准备、确认，事无巨细。这
样的操作模式从过去“坐在窗口等审
批”变成“线上线下主动靠前服务”，
手把手指导企业准备各类审批材料，
确保项目顺利开工。

靠前服务是一方面，更为关键的

是经历多次考察论证后，市行政审批
局与住建局、城管局联手推出在全市
重大工业项目中试行“桩基工程许可
证”：即让项目先出桩基图纸，桩机审
图合格后，先予打桩同步推进地面图
纸设计、审图，并推进整体建筑施工
许可办理。这一举措为企业早开工早
建设早竣工早投产提供先决条件。

3月2日，江苏捷捷微电子股份
有限公司项目经办人沈永欢成功取
得首张项目桩基工程施工许可证，这
比原计划的开工时间足足提前60天。

“以前办证企业‘跑断腿’，现在相关
部门工作人员成了‘店小二’主动服
务，企业只需根据提示提供材料，既
方便又省时。”沈永欢笑着说。

“项目管家” 部门联动全程接力

早在捷捷微“车规级”产业化建
设项目立项之初，市行政审批局便成
立“项目管家”服务团队，即“1名项目
管家+1名企业项目负责人+N个职能
部门负责人”的“1+1+N”服务模式，
主导推进“全链式服务”，并明确经济
开发区、企业、相关审批职能部门多
方联动，将规划条件意见书、施工图
深化设计、不动产权证材料预审等27
项工作，形成精准可行的“路线图”，
让整个链条动起来、快起来。

市行政审批局、经济开发区3天
内完成立项、用地规划许可证、总平
图、工程规划许可证、指标核定等环
节并联模拟审批，比常规流程缩短了
约20天时间；市自然资源和规划局5
天内出具用地红线图、规划条件意见
书、交地确认书，比常规流程缩短了约
20天时间；市行政审批局通过“报审同
步”无缝对接，半天内完成安全监督、
质量监督和施工许可证的并联模拟审
批，比常规流程缩短了至少10天时
间；各部门精减内部审核流程，将模拟
审批意见迅速转化为正式审批文件，
比常规流程缩短了至少10天时间。

链条式动起来快起来的同时，部
门联手推行“容缺受理”、“模拟审批”
制，即在风险可控的情况下，为“捷捷
微电子”开通绿色通道，通过企业先
行承诺、审批“容缺受理”、事后监督
管理的方式，建立起审批新模式。同
时，编制审批流程图，在容缺材料基
础上，视为要件齐全，跳过审批卡点
进行下一环节审批，模拟走完全部审
批流程，在要件齐全后模拟审批意见
直接转为正式审批文件。

“许多非核心材料，企业可以事
后补齐，在缩短项目审批路径和时间
的同时，又完全符合法律法规程序，
大大提高企业办事效率，节约办事成
本。”黄玲玲告诉记者。

我市积极探索以“极限”效率推动产业项目落地——

2天发“五证”的背后

本报讯 为助力上海抗击疫情，
市工商联发动全市15家商会，捐赠
蔬菜支援上海。3月29日上午9点，
满载首批25吨蔬菜的车辆经过全面
消杀后发往上海。市领导彭晓红、袁
圣菊出席活动。

连日来，上海疫情反复，牵动着
一江之隔启东市民的心。28日，市工
商联（总商会）发起驰援上海的号
召，全市12家乡镇商会和渔业商会、
饭店与餐饮业商会、电动工具业商
会等3家行业商会积极响应，迅速
筹集50多万元，委托启东新城农
业发展有限公司等多家货源企业购
买了25吨蔬菜支援上海。“我们合
作镇商会第一时间发动会员企业募
集了一批新鲜蔬菜。希望能为上海
早日战胜疫情贡献启东商会的一份
力量。”市工商联副主席、市合作镇
商会会长徐浩说。

3月28日下午，首批捐赠的25
吨蔬菜被集中运到启东新城农业发
展有限公司。29日一早，工人们将蔬
菜进行最后的装车。“这批蔬菜品种
非常多，有番茄、茄子、花菜等，预计
上午12点前就能运抵上海。”市委统
战部副部长、市工商联党组书记、常
务副主席江海龙说，“启东与上海隔
江相望，启东人民与上海人民同气
连枝。此次市工商联组织全市商会
向上海捐赠蔬菜，就是为了向上海

人民传递‘同心守沪’的信心与决
心。希望启东的拳拳心意，能为上海
带去春的消息。”

上午9时，满载蔬菜的车辆经过

消杀后发往上海。据悉，这批蔬菜
将由浦东新区商务委员会进行统一
调配，分发给上海市民。接下来，
市工商联将继续打通向上海捐赠蔬

菜的“绿色通道”，持续组织发动全
市各商会和爱心企业为上海送去抗
疫物资。

（融媒体记者 顾敏娟 陈雷）

市工商联组织捐赠25吨蔬菜驰援上海

向沪上市民带去春的消息

全市统战工作会议召开

凝心聚力促发展
画出最大同心圆
本报讯 3月29日下午，全市统战工作会议在市行政中心召开。

会议深入贯彻市委十四届二次全会精神，全面落实上级统战部长会议
要求，总结去年统战工作，部署今年重点任务。市委常委、组织部部长、
统战部部长彭晓红参加会议。

2021年，全市统战系统深入贯彻落实中央和省市委关于统一战
线工作的决策部署，坚持恪守初心使命，主动服务中心大局，广泛凝
聚共识合力，各项工作呈现新气象、实现新提升。今年，我市将紧紧
围绕迎接党的二十大、学习贯彻党的二十大精神这条主线，提高政
治站位，加强统筹协调，持续推动统一战线工作争创一流、走在前
列，为深入实施向海发展战略、接轨上海战略，加快建设沪苏一体融
合发展窗口城市凝心聚力，画出最大同心圆。

彭晓红要求，全市统一战线要统一思想，深刻认识做好统战工
作的重要意义，切实加强党的集中统一领导，牢固树立底线思维，准
确把握统战工作新形势新要求。把方向聚人心，推进“筑同心·凝共
识”行动；搭平台赋动能，推进“筑同心·共发展”行动；强治理固民
心，推进“筑同心·促和谐”行动；增交流促发展，推进“筑同心·联四
海”行动；夯基础谋创新，推进“筑同心·育品牌”行动；炼本领守初
心，推进“筑同心·强队伍”行动。

会议表彰了2021年度统战工作先进单位；对获得“省红石榴家
园”“省级华人华侨创新创业服务中心”“启吾·同心荟”统战基地的
单位进行了授牌。 （融媒体记者 黄燕鸣 朱碧石）

融媒体记者 钱爱仁 韩银平

“您好。请出示行程卡、健康码、
48小时核酸阴性检测报告，测量体温
……”3月24日上午10时48分,在
启东南高速口交通防疫服务点,交通
防疫工作人员陆佳瑜身着防护服和
面罩，戴着口罩手套，全副武装对来
启车辆人员进行检查。

一辆白色私家车引起陆佳瑜的
注意，她走到驾驶位窗旁，检查发
现行程码带*，立即询问车上2人具
体情况，得知2人姓王，系父子关
系，家住惠萍镇永胜村，在上海某

工地打工。近日工地停工，2人便琢
磨着返启回家。“已经提前和村委会
报备了。”

时间、车牌号、车上人数、姓名
……详细填报2人信息后，陆佳瑜向
其解释会立刻联系属地，并第一时间
向值守交通防疫服务点位长陆念东
报告情况。陆念东将贴有“防疫封条”
的车辆引至指定区域，告知2人耐心
等待。

随后，陆念东来到惠萍镇驻点服
务处与工作人员对接。“我们交通部
门的执勤人员实行4班倒，每班由3
位工作人员、4名志愿者和至少1位

点位长共同值守，逢车必查、逢人必
验。”陆念东说，每天忙得来不及喝
水，站得腿脚发麻。

话音刚落，一名青年男子走了过
来，一边擦眼镜上的雾水，一边说：

“接驳人员登记表已签好，现在可以
走了。”陆念东介绍说：“这是惠萍镇
永胜村党支部书记黄凯捷，早上已经
转运3波车辆人员。”

3月12日零时起，我市在G40启
东南、启东北和S28吕四港3个高速
口设置交通防疫服务点，在原先交
通、卫健、公安3个专班的基础上，增
设区镇驻点专班，近150名“守门员”

昼夜不舍，按防疫要求对相关车辆人
员“点对点”闭环转运，为货车司机提
供口罩、面包、水等物资。

11点30分，父子俩被转运到家，
村干部、公安民警、志愿者组成的小
分队已等在门口，签承诺书、装门磁、
贴告示、拉警戒线……各项防控措施
一气呵成。“通过门磁系统可24小时
实时防控。”黄凯捷介绍。

“专人护送到家，提前备好生活
物资，包村干部、网格员、志愿者通过
电话、微信进行心理疏导，我们的需
求都及时代办，这样的防疫有温度。”
王氏父子俩动情地说。

本报讯 3 月 29日下午，全市河长
制、湾（滩）长制工作会议在市党教中心召
开。会议全面落实中央、省和南通市关于
河长制工作的决策部署，动员全市上下持
续发力、久久为功，坚决打赢碧水保卫战，
全力彰显江风海韵的独特魅力。

南通市副市长、启东市委书记李玲出
席会议并讲话。启东市委副书记、市长杨
中坚作工作部署。启东市委副书记龚心明
主持会议。

李玲强调，今年是党的二十大召开之
年，做好生态环境各项工作具有重要意
义。全市上下要深入落实河长制、湾（滩）
长制，大力推进科学治水、系统治水、精准
治水、高效治水，把责任落到人、把短板补
到位，努力展现“春来江水绿如蓝”的动人
美景。要提高站位，切实抓好水资源保护。
各区镇、部门要坚定扛牢江海河管护的重
大政治责任，始终坚持“节水优先、空间均
衡、系统治理、两手发力”治水思路，以务
实举措认真做好江海河保护治理工作；各
级河长、湾（滩）长要毫不放松抓好巡河护
河、管水治水工作任务，持续提升江海河
综合治理保护工作质效。要系统治水，深
入推进水环境优化。要坚持水陆兼顾、河
岸共治，加强水系沟通连接，深入开展清

“四乱”行动，加强垃圾管控，强化工业污
染治理，加强排污口排查整治，加快城镇
污水处理厂提标改造和农村生活污水处
理设施建设，全面排查整治“低小散乱”作
坊、截污纳管等，打好“违建拆除、排口整
治、设施建设、产业转型”的组合拳。要久
久为功，扎实开展水生态修复。要把修复
长江生态环境摆在压倒性位置，加快推进
沿江一公里范围内化工企业整治“后半
篇”文章，建立健全跨区域协同治理、水环
境信息共享等机制，深入实施《长江保护
法》，加快推进滨江绿色廊道建设，大力推
进堤岸修复、景观提档等工程，做好“生
态+旅游”文章。要创新举措，持续增强水
管护能力。要健全工作体系，推动各级河
长、湾（滩）长按照“有名、有实、有效”的要
求巡河、护河、管河；要建立健全多部门联
合执法机制，完善发现、处置、反馈问题的
工作闭环，确保每个问题都能及时整改、
有效解决；要加大教育培训力度，全面提
升各级河长、湾（滩）长及工作人员的履职
能力和工作水平，强化科技手段支撑，促
进河道精细化、精准化管理；要大力探索
河长制、湾（滩）长工作的新机制、新办法，
探索民间河长、河长助理等工作模式，不
断完善治水管水护水长效机制。

李玲强调，河长制、湾（滩）长制的核
心是责任制，全市上下要狠抓落实，全面
压实水治理责任。各地和有关部门要强化
责任担当，密切协调配合，形成一条心干
事业、一盘棋抓工作、一股劲促发展的生
动局面。各级河长、湾（滩）长要认真履行
组织实施、督促检查、推动落实等职责；各
成员单位要做好巡河组织、工作调研、信
息报送、问题交办及跟踪督促整改等工
作；各区镇要强化属地管理责任，主动下
沉一线，推动问题解决；市河长办、湾（滩）
长办要会同两办、效能办，加强专项督查、
随机抽查。

杨中坚在部署工作时强调，要提高站
位，强优补差，切实增强治水护河责任感；要
紧扣重点、瞄准目标，精准推进河长制工作
落细落实；要生态优先、治防结合，全力推动
湾（滩）长制工作有力有序；要统筹协调、同
频联动，切实促进生态环境有效提升。

会上，市水务局、生态环境局、住建
局，及惠萍镇、东海镇等单位作交流发言。

（融媒体记者 陈丽娣 宋东炜 潘杨）

全
市
河
长
制
、湾
（
滩
）
长
制
工
作
会
议
召
开

动
员
全
市
上
下
持
续
发
力
、久
久
为
功
，坚
决
打
赢
碧
水
保
卫
战
，全
力
彰
显
江
风
海
韵
独
特
魅
力

“点对点”闭环既严又暖
——我市高速口闭环管理见闻


